



Editorial

DIRECTORIO

EDITORES EN JEFE

Dr. Hugo Roberto Arriaga Morales	Guatemala
Dr. Marco Antonio Ortiz Herrera	Guatemala

EDITORES DE SECCIÓN

Cirugía Próstata Laparoscópica	
Dr. Javier Flores	Honduras
Cirugía Próstata Robótica	
Dr. Marcos Young	Panamá
Hiperplasia Prostática Benigna	
Dr. Mario González	Costa Rica
Cirugía Mínimamente Invasiva e Investigación	
Dr. Tania González.....	Cuba
Endo-urología	
Dr. Erik Melgar.....	El Salvador
Urología Funcional y Urodinamía	
Dr. Joselyn Sánchez.....	El Salvador
Cirugía Urológica Reconstructiva	
Dr. Juan Pablo Lezana.....	Guatemala

COMITÉ EDITORIAL

Dra. Ingrid Perscky.....	Panamá
Dr. Carlos Neira.....	Nicaragua
Dr. Carlos Portillo.....	El Salvador
Dr. Gustavo González	Guatemala
Dr. Gery Castillo	Guatemala

Con mucho entusiasmo y alegría hemos logrado completar otra edición más de nuestra revista. Es importante reconocer y dar valor al trabajo realizado por todos los que colaboran para que se lleve a cabo esta edición. Es una tarea compleja, siendo la única motivación el continuar apoyando al medio de difusión científica de la urología en la región centroamericana. Sobre todo, al realizar trabajo ad honorem, no importando tener cargas de trabajo altas y necesidades específicas que dejan muy poco tiempo para el quehacer científico. Por lo tanto, se agradece el esfuerzo y dedicación del coeditor, los editores de sección, los revisores anónimos y sobre todo de los autores, que consiguen tiempo para realizar este noble trabajo que contribuye a que se pueda difundir el nuevo conocimiento académico de nuestra especialidad.

En esta edición contamos con la revisión presentada en el artículo del Dr. Guillermo Ixquiac y colaboradores: “Nefrolitotomía Percutánea, Experiencia en Hospital Medilaser de Quetzaltenango, Guatemala”. En esta publicación se expone la experiencia obtenida en 52 pacientes al realizar esta técnica, tanto en posición prono como en supino, para la resolución de litiasis compleja renal. También se expone la experiencia obtenida por la Dra. Mónica Morales y colaboradores en el artículo “Gammagrafía renal en pacientes con manejo conservador de trauma renal en el Instituto Guatemalteco de Seguridad Social”, en el cual se presenta el seguimiento de esta modalidad de imágenes en 34 pacientes para su uso en situaciones de traumatismo de dicho órgano y la valoración del estado funcional renal post traumático. Se presentan 3 artículos de casos interesantes: “Adenocarcinoma y litiasis uracal, reporte de un caso y revisión de la literatura” por el Dr. Víctor Lee, “Tratamiento Endo urológico de catéter calcificado en injerto renal: presentación de caso” del Dr. Dennis Zeledón y “Fibrotecoma Testicular: Tumor del cordón sexual extremadamente raro. Reporte de un caso” de la Dra. Stephanie López.

Me es grato compartir, con usted lector, la noticia que pronto estaremos presentes en base de datos más amplias que permitan que la búsqueda de temas como los presentados en nuestra revista sean de mayor accesibilidad para el universo académico de nuestra especialidad.

Dr. Hugo Roberto Arriaga Morales.
Editor

Copyright (c) 2023 Hugo Roberto Arriaga Morales



Este texto está protegido por una licencia [Creative Commons 4.0](#).

Usted es libre para Compartir —copiar y redistribuir el material en cualquier medio o formato— y Adaptar el documento —remezclar, transformar y crear a partir del material— para cualquier propósito, incluso para fines comerciales, siempre que cumpla la condición de:

Atribución: Usted debe dar crédito a la obra original de manera adecuada, proporcionar un enlace a la licencia, e indicar si se han realizado cambios. Puede hacerlo en cualquier forma razonable, pero no de forma tal que sugiera que tiene el apoyo del licenciante o lo recibe por el uso que hace de la obra.

[Resumen de licencia](#) - [Texto completo de la licencia](#)